
（前号の続き）Feel Schoolly

先にお断りしますが、この Feel Schoolly（フィール スクーリー）とは造語です。込められた意味は「学校

での学びを通して感じ取る」です。ThinkGlobally Act Locally and Feel Schoolly「学校で学び感じ取ったもの

を 足元から行動に移し 地球規模の問題を解決する力を身に付ける」という意味になります。

日々、英語や社会、体育や音楽など全ての教科等で学んでいることは、国際社会に生きる皆さんに有益で

大切なことばかりです。単なる暗記や１問１答の学習ではなく、今学んでいるこのことは何のために学んでいる

のか、そしてこれは世の中の何に関わり、通じているのかを追究してほしいのです。１時間の授業や休み時

間、給食、掃除、行事、部活動など、全ての学校教育活動からそれらを感じ取ってほしいのです。

その若い感性で感じ取ったものをもとに、今後直面する課題を解決するにはどうしたらよいのかを仲間と話

し合い、試行錯誤しながら模索してほしいのです。グローバルに活躍する人になるためには、身近な課題に

関心をもち、仲間と協力して解決する方法を模索することから始まるのです。

本校区が目指すグローバル人材とは…

そこで、中野東中学校区における保幼小中連携教育は「国内外の様々な課題に対する探究心をもち、創

造的・論理的思考を働かせ、協働して課題解決を図ろうとする人材育成」という大きなテーマを掲げ、連携

教育を進めることとしました。さらにポイントを以下のように絞り込み、今後、４つの視点と具体的なターゲッ

トを定め、学びの連続性を大切に連携を進めてまいります。

１ 主体的に学び続ける態度と総合的な英語力をもった子ども

２ 国内外の課題を解決する創造的・論理的思考力をもった子ども

３ 世界の中の一員としての自覚と自己を確立した子ども

４ 多文化共生の精神の涵養と協働する力をもった子ども

具体的には令和６年度の本格スタートに向け、今年度は研修を行っています。今後、ひがしなかの幼稚

園、塔山小学校、谷戸小学校を中心とした中野東中学校区の保育園・幼稚園・小学校・中学校はグローバ

ルの視点を取り入れた教育活動を充実させていきます。

Think Globally Act Locally and …後編 校長 久保田 啓介

We are Global 今月の国『Kingdom of Belgium』在籍の帰国生徒による現地の紹介。興味をもったら調べましょう！

国名：ベルギー王国

首都：ブリュッセル

人口：約 1,170 万人

面積： ㎢約 31 万 （九州よりやや小さい面積）

国紹介：ヨーロッパ西部のオランダ、ドイツ、ルクセ

ンブルク、フランスに隣接し、世界一美しい広場、

水の都等を有する。チョコレートやワッフルも有名。

学校の授業：小学校でオランダ語、中学校でフランス語を主に学習。また

例えば歴史の授業はディベートを通して、自国の歴史を知り、議論を通

じて多面的に学びを深める形式の授業が多い。

学校の特色：日本の入試ではなく、IB か IGCSE により高校や大学を決定。

日本の印象：日本は規則に縛られ「何のために生きているのか」疑問に思

うことがある。もっと自分を大切にすることも必要だと思う。

現地との違い：授業の前後の「起立・気をつけ・礼」の文化には驚いた。
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生徒の声

○ 最優秀賞を取れたことももちろんとても嬉しかっ
たですが、なにより指揮を振っている時にみんな
が笑顔で歌っていたことや歌い終えた後に「もっ
とこうすればよかった」という声が出ず、前向きな
「このクラスで歌えてよかった」という声が出たの
が一番心に残りました。

○ 自分が本気で最後まで歌いきれたこと。誰一人
歌っていない人がいないことが嬉しかった。皆歌
い終わった後、歌いきった顔をしていて感動した。

○ 合唱祭では、本番は最優秀ではなかったけどそ
れ以上の価値を感じられました。具体的には、先
輩の美しい合唱を聞けたり心を一つにして一人
一人が自覚を持って頑張れていて最高だと思い
ました。最優秀賞レベルの歌だと思いました。

○ もう、何も言えなかった。1年や2年と比べ圧倒
的な歌声であり、姿勢もとてもかっこよかった。ま
さに 3年、尊敬するに相応しいほどのものであっ
たと思った。もう逆に来年 3年になる自分たちを
絶望させるほどでもあり、その点も含めてやっぱ
りすごいなと思った。そして、もっと、3 年から多く
のことを学びたいなとも思った。

○ 1 年 C組から始まった合唱祭でしたが、どのク
ラスも一年生とは思えないぐらい綺麗な音色でし
た。私たちが一年生だった時はこんな綺麗にでき
なかったな。と思いながら聴いていました。来年の
成長がとても楽しみです。最優秀賞を取れたクラ
スも取れなかったクラスも絆が深まった合唱祭に
なったと思います。これからの学校生活も頑張っ
てください！

○ 去年は途中参加だったので、今の 2 年生の合
唱は初めて聴いたのですが、ハモリも綺麗で、声
もよく出ていたので感動しました。来年は最上級
生として、私達を超えるくらいの最高の合唱を届
けてほしいです。

昨年度は合唱マスクを着用しての合唱祭でしたが、今年はマスクを外しての合唱祭となりました。2年生、
３年生は２度目の合唱祭でしたが、昨年よりもより美しい、迫力のある合唱を披露してくれました。特に３年生
は圧巻の舞台でした。美術部や書道部が舞台上の看板や外看板、プログラムを作成してくれたり、合唱祭実
行委員会はアナウンスや準備など、運営に携わってくれたりして、それぞれの立場で大活躍でした!!

参観した保護者のみなさんの声

○ あの大きなホールでしっかり隅々まで歌声が
響き、2階席でも音に包まれ幸せな気分になり
ました。どのクラスもテキパキと引き締まった動
きをしていて素晴らしいと思いました。学年が
上がると音の濃さが明らかに変わり、この年代
の 1年の差というのは、やはり大きいと改めと
感じました。

○ どのクラスも、しっかりと真面目に歌っている
のが印象的でした。クラスごとに、課題曲では
個性が感じられ、自由曲はそれぞれが異なる
雰囲気の選曲で、違いを楽しみながら鑑賞し
ました。三年生は受験勉強もありながら、努力
と工夫が感じられ、どのクラスにも賞をあげた
い気持ちです。三年目にして、初めてマスクな
しの歌唱姿を観ることができ、親としても非常
に感慨深い、最後の合唱祭となりました。我が
子は、学校で録音してきた練習の音源を家で
繰り返し聴きながら（伴奏の）練習をしていた
のですが、合間に先生の掛け声も聞こえたりし
て、先生方の熱いご指導には本当に頭が下が
る思いです。素晴らしい合唱祭をありがとうご
ざいました。

○ 合唱祭に向かうまでの日々を本人もとても楽
しみにしていました。歌声はどのクラスも素晴ら
しく、感動で涙が出ました。先生のご指導の
元、みんなで作り上げてきた気持ちと歌声に感
動しました。ありがとうございました。

○ 中学生になった我が子の初めての合唱祭。と
ても楽しみにしていました。先生方、PTA の方
はじめ、たくさんのサポーターの方々のおかげ
て、円滑に進行できていた印象です。皆さんに
感謝の気持ちでいっぱいです。

○ 去年は行けず、今年は楽しみにしておりまし
た。子ども達の澄んだ歌声に心洗われるよう
で、普段は見られない息子やお友達の歌う姿
に成長を感じて、本当に見に来られてよかった
と思いました。先生方、ありがとうございまし
た！

第1学年 課題曲「大切なもの」 最優秀賞 E組
C組 自由曲 「絆」
A組 自由曲 「この星に生まれて」
B組 自由曲 「変わらないもの」
E組 自由曲 「マイ バラード」
D組 自由曲 「怪獣のバラード」

第 2学年 課題曲「時の旅人」 最優秀賞 E組
E組 自由曲 「My Own Road -僕が創る明日-」
B組 自由曲 「空は今」
D組 自由曲 「あさがお」
A組 自由曲 「地球星歌 ～笑顔のために～」
C組 自由曲 「南風」

第 3学年 最優秀賞 A組
課題曲「あなたへ ｰ旅立ちに寄せるメッセージ」
D組 自由曲 「青葉の歌」
A組 自由曲 「春に」
B組 自由曲 「信じる」
C組 自由曲 「ヒカリ」



日 曜日 予定 日 曜日 予定

1 水 職員会議 1６ 木 後期期末考査(英・美・社)
２ 木 領域診断テスト(３年) 1７ 金 後期期末考査(技家・保体・理)
３ 金 文化の日、連合文化発表会 1８ 土
４ 土 １９ 日
５ 日 都立高校合同説明会(立川高校) 2０ 月 Ⅲ期時間割始、Ｂ時程、専門委員会
６ 月 2１ 火 中央委員会
７ 火 国際交流教室 2２ 水 ノー残留デイ
８ 水 考査一週間前、Ｂ時程 2３ 木 勤労感謝の日
９ 木 側弯検診(１年) 2４ 金 避難訓練
10 金 読書週間終 2５ 土
11 土 土曜授業公開日、都立高校合同説明会(新宿高校) 2６ 日 ESAT-J 実施日(３年)
12 日 2７ 月 生徒会朝礼
13 月 全校朝礼、安全指導 2８ 火
14 火 ２９ 水
15 水 後期期末考査(国・音・数) ３０ 木

11 月行事予定

山本主幹教諭 昇任と異動のお知らせ

数学科で１学年所属の山本裕樹主幹教諭が、10月
16 日付で、墨田区立吾嬬第二中学校副校長に昇任
し、本校を離れることになりました。中野三中に１年、東
中になり５年と約半年在籍し、本校の立ち上げに尽力
いただきました。山本先生から皆様にご挨拶をいただ
きましたので紹介します。新天地でのご活躍を祈念い
たします。

この度、中野東中を離れ、墨田区立吾妻第二中学校
の副校長になることとなりました。すぐ近くにはスカイツ
リーや浅草寺などがある、下町の学校です。新宿のビ
ル群がそばにある、都会の中野東中学校とは、ひと味
違った雰囲気の町です。
中野区では、第三中学校で１年間、統合した中野東

中学校で５年半お世話になりました。明るく元気で、心
優しい生徒たちと過ごした６年半は、私にとってかけが
えのない時間となりました。
日本中がコロナ禍で混乱している中、学びを止めな

いために始めた授業動画の作成や、生徒たちが多くの
種目を考え出した体育祭。また、なんとか合唱祭を行う
ためにと、保護者の方々が作ってくれた合唱マスク。ど
れも忘れられない思い出です。地域の方々や保護者の
方々と一緒になって作り上げてきた中野東中学校は、
私の大好きな学校でした。卒業生を含め、関わってい
ただいたすべての方々に感謝の気持ちでいっぱいで
す。本当にありがとうございました。

中野ウェリントン友好子ども交流2023

９月２５日(月)～29 日(金)に、中野区国際交流協会
による「中野ウェリントン友好子ども交流 2023」で、中
野東中に３名のニュージーランドからの留学生が学校体
験に来ました。初日に英語部の司会でウェルカムセレモ
ニーを行い、和太鼓部の発表と剣道部の演舞で歓迎しま
した。学級は１年Ａ組と２年Ａ組に入り授業体験をしまし
た。最終日にはお別れ会で、３人の留学生から日本語で
お別れの言葉がありました。本校は帰国生も多く在籍し
ているので、深い交流をすることができました。

１年Ａ組 クーパ ゴーン くん
２年Ａ組 ハーヴィー コンセダーイン くん
２年Ａ組 ルーベン フラーセス くん

AI ドリルを活用しています!!

中野区では今年度、お子さんに貸与している一人１台端末(iPad)に、AI ドリル
「Qubena」を導入し、主に知識・技能の定着を目的に、授業や家庭学習で活用していま
す。中野東中では９月から別のAI ドリル「Navima」も導入し、試行しています。AI ドリル
は個別最適な学習を推進するべく、学習の進度に応じて、適切な問題が出題され、到達
度もわかるようになっています。以前から活用している「Google classroom」と共に、活
用していきます。


